
Il giorno 29 gennaio 2024 alle ore15.00 si riuniscono presso l’Università MAGNA GRÆCIA di Catanzaro 

(Università MAGNA GRÆCIA), all’interno del Campus Salvatore Venuta (località Germaneto, Catanzaro):  

Professoressa Patrizia Doldo, Presidente Corso di Studio (CdS) Infermieristica Università MAGNA GRÆCIA;  

Prof. Simeone Silvio coordinatore delle attività professionalizzanti del CdS Infermieristica Università MAGNA 

GRÆCIA;  

dottoressa Iole Fantozzi, sub Commissario di Governo al piano di rientro del debito sanitario. Su delega del 

dottor Roberto Occhiuto, Presidente Regione Calabria;  

Professoressa Donatella Monteverdi, Assessore alla cultura ed ai rapporti con l’Università del comune di 

Catanzaro, su delega del sindaco Nicola Fiorita;  

dott.ssa Bruno Daniela, manager didattico Università MAGNA GRÆCIA (on line);  

dott.ssa Giovanna Cavaliere, Presidente Ordine Professioni Infermieristiche (O.P.I.) di Catanzaro; 

dott. Stefano Moscato, Presidente O.P.I. Vibo Valentia; 

dott.ssa Serafina Fiorillo, dirigente infermieristica A.O.U. Renato Dulbecco, presidio Mater Domini, Catanzaro;  

dott.ssa Caterina Puntoriero, dirigente infermieristico A.O.U. Renato Dulbecco, presidio Pugliese-Ciaccio, 

Catanzaro;  

dott. Antonio Cirillo, dirigente infermieristico A.S.P. Vibo Valentia;  

dott. Cosimo Buonofiglio, dirigente infermieristico A.S.P. Reggio Calabria;  

dott.ssa MariaConcetta Borgese in rappresentanza O.P.I. Reggio Calabria, delegata dal dott. Zito, Presidente 

O.P.I. Reggio Calabria (on line). 

Sono assenti giustificati:  

dott. Giuseppe Diano, Presidente O.P.I. Crotone;  

dott.ssa Carla Catania, dirigente infermieristico A.O. Cosenza; 

dott. Salvatore Fuina, dirigente infermieristico A.S.P. Catanzaro;  

Professore Agostino Gnasso, Presidente Scuola di Medicina e Chirurgia Università MAGNA GRÆCIA;  

Assenti: dottoressa Leotta, su delega del dott. Lopez, dirigente infermieristico A.S.P. Crotone; 

dott. Fausto Sposato, Presidente O.P.I. Cosenza Catanzaro. 

Prende la parola la Prof.ssa Doldo che ringrazia tutti i presenti ed in particolar modo il Governo, la Regione ed 

il Comune di Catanzaro. Per la prima volta si riuniscono le massime espressioni istituzionali attorno ad un 

tavolo che vede centrale il ruolo formativo per il benessere territoriale. 

Prende la parola il prof. Simeone che, ringraziando i presenti ed in linea con quanto discusso nella precedente 

riunione del Comitato d’Indirizzo, mostra come siano state fatte variazioni ai programmi di insegnamento di 

alcuni Corsi Integrati del CdS in Infermieristica; l’orientamento è quello di favorire una piena consapevolezza 

del territorio quale nuovo setting assistenziale privilegiato e di comprendere e padroneggiare lo sviluppo 

tecnologico che ha investito ed investe il mondo della sanità, facendo riferimento alla telemedicina ed al 

potenziale ancora in espansione nell’ambito assistenziale ed educazionale. 

Unico rammarico è l’assenza delle associazioni di cittadini e pazienti che ancora una volta non hanno risposto 

all’invito. 



Prende la parola la dott.ssa Fantozzi che specifica come vi sia la necessità di riprogettare l’intero paradigma 

dell’assistenza territoriale. Il CdS a suo avviso ha ben compreso ciò e sta muovendosi nella direzione giusta. A 

tal proposito mostra come il CdS stia andando nella direzione tracciata da studi scientifici noti agli organismi 

di Governo, quali lo studio europeo e-delphi a 4 round denominato EuropeaN curriculum for fAmily aNd 

Community nursE (ENhANCE) e si compiace per questa direzione intrapresa. 

Il Professor Simeone specifica come il Corso di Studi in Infermieristica non potrà certamente formare 

specialisti, per i quali saranno invece previsti specifici percorsi formativi post base, ma potrà indirizzare 

l’attenzione degli stessi studenti verso nuovi paradigmi assistenziali. 

Prende la parola la Professoressa Monteverdi che si congratula con la Presidente del CdS per il percorso 

intrapreso e si propone di far attenzionare alle associazioni di cittadini e pazienti il Comitato d’Indirizzo in 

essere. 

La dottoressa Fantozzi concorda ed invita la professoressa Doldo a perseguire tale strada.  Propone lo studio 

e l’attivazione di un Master specifico per Infermiere di Famiglia o Comunità secondo le linee di indirizzo 

dell’Agenzia Nazionale per i Servizi Sanitari Regionali, specificando come tale titolo diventi requisito 

necessario per lavorare come Infermiere di Famiglio o Comunità nel territorio regionale e nazionale. 

Inoltre invita ad utilizzare l’unica U.O. virtuale basata sulla telemedicina presente nell’Università Magna 

Grӕcia di Catanzaro, anticipando che a breve saranno resi noti i dati di una sperimentazione che enfatizza il 

ruolo infermieristico. La dottoressa Fantozzi aggiunge come la figura dell’infermiere sia cruciale per 

ridisegnare l’assetto di un Sistema Sanitario Regionale e nazionale sostenibile, e pertanto tale figura è centrale 

nei piani di governo. 

Prende la parola la Professoressa Doldo che su dice entusiasta di tali spunti e si impegna a proporre 

l’attivazione di un master per Infermiere di Famigli e Comunità in convenzione con la Regione Calabria, proprio 

come indicato dal documento AGENAS mostrato dalla dottoressa Fantozzi. 

Nell’ordine prendono la parola la dottoressa Cavaliere, la dottoressa Fiorillo, il dottor Buonofiglio ed il dottor 

Cirillo che mostrano apprezzamento per la strada intrapresa e concordano appieno nella necessità, 

territoriale in primis e nazionale poi, di avere un sistema sanitario meno ospedalocentrico e maggiormente 

aperto al territorio. Chiedono, in accordo con la Professoressa Doldo, che la Regione possa rivedere, alla luce 

di quanto detto, anche la convezione con l’Università MAGNA GRÆCIA nei confronti di docenti e tutor 

coinvolti nel processo formativo del CdS in Infermieristica. 

Prende la parola il Prof. Simeone che specifica che ad oggi, la convenzione assicurativa degli studenti del CdS 

in Infermieristica dell’UMG, non garantisce adeguata copertura per svolgere le attività professionalizzanti in 

regime di ADI o urgenza /118. Ciò è stato confermato dai responsabili dell’Ateneo.  

L’invito dell’intero Comitato d’Indirizzo è di proporre variazioni alla polizza assicurativa, requisito necessario 

per completare la fase di valorizzazione dei nuovi setting assistenziali perseguita dal CdS. 

La professoressa Doldo è felice delle idee sin qui esposte, si impegna con il Professor Simeone a riportare 

all’interno del CdS questo incontro, auspicando nuovi e futuri incontri altrettanto proficui.  

Il presente verbale sarà inviato a tutti i componenti. 

La riunione termina alle 15.50. 

 

 

 


